
F1中国大奖赛下月重回申城

？
升级后的“上”赛道
有啥新变化
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动态

台前幕后
“很久没有这样期待的感觉了，还有不到

一个月，F1就要回到这里了！”站在上海国际

赛车场的发车直道上，久体中心公共事务部经

理徐稼逸的眼神和语气里充满期待。他和团队都希望，即将迎来  周年，如今又称

得上改头换面的“上”赛道，能在下个月给车手和车迷奉上一场速度与激情的盛宴。

与F1赛事阔别的这些年，上赛场的各个方面都没有闲着，他们始终与国际汽联

保持联系，了解相关方面对于赛场软硬件的要求。此次已经基本完成的赛场修缮工

程，涉及的方面也比外界想象中更多一些。
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解锁更多功能
不论是驾车还是乘坐地铁，观众进入上海国

际赛车场相关区域时，首先映入眼帘的，并不是那

条“上”字形的赛道，而是赛道围场外的水景广

场。在制定整体修缮升级计划时，相关各方对这

个“门面”十分重视。如今，经过一系列“操作”，这

块为上赛场“打头阵”的区域，不仅成了热门打卡

点之一，更为车迷解锁了赛场的更多功能。

据场地方介绍，水景广场的修缮工程从规划

到完成，大约花费了8个月的时间。“我们计划将

它打造成车迷休闲的重要区域。”徐稼逸介绍，此

次修缮工程对广场区域的绿化、停车区、人行道、

广场铺装及总体水电工程进行品质升级，地面铺

装、售票亭也翻修一新。记者探访时，不时有经过

的市民拿出手机拍照。“这里和之前相比，有了很

多的变化，从视觉效果和实用性上，都有提升，希

望等比赛周末到来时，水景广场能给来到赛场的

朋友留下好的第一印象。”徐稼逸笑着说。

除了三天的精彩赛事，今年的F1比赛周期

间，赛事方还将首度举办赛车嘉年华等活动。水

景广场及两边的空间将变身主舞台。届时，车迷

朋友将在这里享受到音乐、美食等多重体验。“在

很多地方，F1不仅是一项运动，也是一种生活和

社交方式，我们希望F1比赛周也能成为一个节

日，一场派对，在赛场内外都能让观众乐在其中。”

徐稼逸透露，目前已经有不少音乐人确认参与此

次嘉年华，“待到真正开幕时，水景广场会变得热

闹非凡，现场的氛围非常值得期待。”

沥青内藏玄机
除了全新的赛场门面，作为重头戏的赛道维

护升级，自然必不可少。为了保障F1中国大奖赛

的顺利、安全和有序进行，“上”赛道的赛场字幕显

示系统、时速标牌等方面都作了更新，备受期待的

B、E看台修缮项目进程也可谓有条不紊，将于今

年11月完工。不过赛道修缮中最大的亮点，还要

数赛道表面的沥青。

往年，铺设沥青总是一件费时费力的大工程，

需要完成人工检测、数据分析、制定更新方案、铲

除旧沥青以及多次重新铺设等工序。不过这次修

缮中，因为高科技的助力以及全新的操作方式，成

功为赛道工作人员“减负”。

根据国际汽联的要求，上赛场需在赛前完成

部分隧道上方颠簸路段的修整，面对复杂的技术

难题及紧迫的时间要求，场地方组织专家深入研

究，确定使用由数字控制加持的精铣刨、打磨、抛

丸、封层的组合整修方案。在这个方案中，数字

3D和移动机床技术发挥了重要的作用。“我们让

机床在赛道上‘行走’，收集相关的数据和需要修

缮更新沥青的路段，并通过大数据分析，以最快的

速度给出相应的解决方案。”场地方透露，在完成

解决方案的可行性评估后，赛道工作组运用3D数

字技术和机床设备结合，在赛道上铺设全新的沥

青。“可以看到，虽然沥青的颜色看起来可能有些

不同，但用手摸一下就能知道，赛道表面非常平

整。”徐稼逸说道。更让人自豪的是，这类技术在

F1赛道上的应用，是上海在全球的首创，3D技术

与机械设备结合的工作模式，有望在未来给众多

国际、国内赛道的整修维护提供重要参考，形成又

一个成功的“上海方案”。

还有不到一个月，上海将迎回F1的引擎轰鸣

声。20年来，上海国际赛车场上诞生过许多经典

画面，给全球车迷留下许多美好回忆。今年，“改

头换面”完成升级的“上”赛道，又会交出一

份怎样的答卷？答案值得期待。

本报记者 陆玮鑫

国家队比赛日结束，中超第三轮重新开

赛。依靠武磊、张琳芃、巴尔加斯的进球，昨晚

上海海港队在主场3比1击败河南队，联赛前三

轮保持不败。值得一提的是，除了3粒进球，海

港队还有4球被判越位无效。尽管如此，在新

帅穆斯卡特的打造之下，海港队的攻势足球已

初见成效。

虽然为国足世预赛让路，联赛间歇了半个

多月，但海港队内的伤病情况似乎并没有太好

的缓解。队长奥斯卡继上轮客战杭州缺阵后，

继续坐在替补席，伤员巴西前锋古斯塔沃，国脚

徐新、李昂都未能首发，后腰茹萨更是缺席了大

名单。穆斯卡特也对阵容进行了较大幅度的更

换，中场“拼命三郎”杨世元披挂上阵，左边卫位

置年仅20岁的小将鲍世蒙更是职业生涯第一

次出场，吕文君、武磊、冯劲组成了前场本土三

叉戟。

相比海港队只有巴尔加斯、古塔迪尼两名

外援，客队河南队则是派出了以快马阿奇姆彭

领衔的五大外援，开场后反而占据了一定优势，

频频在前场制造射门机会。少了奥斯卡、茹萨

两大中场外援，海港队的控制和组织能力大大

削弱。上半场主队在进攻中办法不多，只能通

过巴尔加斯的突破和远射创造一些机会。

打破僵局还得靠武磊。下半场开场不久，

河南队门将徐嘉敏出现低级失误，把球传给了

禁区内的海港边锋冯劲，后者一脚劲射被扑，

嗅觉灵敏的武磊拍马赶到，铲射破门。继国家

队的高光表现后，武磊在俱乐部也延续着出色

状态。

拥有外援人数优势的河南队不甘心败局，

走马换将连续掀起反扑高潮，他们的努力也收

到了回报，科维奇在一次角球进攻中头球得手，

将比分扳成1比1，此时比赛已经进行到第83

分钟，难道海港队要在主场痛失好局？

尽管剩余时间不多，海港将士并没有放

弃。老将张琳芃、巴尔加斯连续利用角球机会

进球，在比赛的最后阶段把比分扩大为3比1。

能在种种不利情况下赢得比赛，海港队除了运

气的护佑，也展现出自己顽强的意志和强烈的

求胜欲。

“回到海港后，教练给了我们充分的信任和

调整的时间，尽快和球队磨合到一起。今天能

够帮助球队打进反超比分的进球非常高兴。”进

球后的张琳芃显得非常兴奋，跑到场边尽情宣

泄，赛后他也被评为本场最佳球员。“我们一直

在按照教练的技战术安排比赛，海港现在踢的

就是最先进的足球。”

实际上，除了这3粒有效进球外，海港队昨

晚还打进了另外4球，其中武磊有2脚，杨世元、

王燊超各有1脚，事后都被判越位在先无效，否

则这场比赛能进7球。不管如何，能够创造出

这么多的进球机会，说明海港队如今在进攻方

面确实有了大幅度提升。毕竟，奥斯卡、古斯塔

沃等主将才刚刚复出，都不在最佳状态中。

前两轮过后，海港队虽然只有1胜1平，但

球队的整体技战术打法却得到了不少球迷的认

可。昨晚的这场进球大战，更能说明海港队在

进攻方面的改造初见成效。主帅穆斯卡特赛后

也表示，球队正在慢慢构建新的打法，希望踢出

激进的、赏心悦目的攻势足球，“相信今天大家

已经些许体验到了我们所追求的这种打法。”

本报记者 关尹
上视五星体育频道、央视CCTV5+今天19

时30分将转播中超上海申花客场与山东泰山
比赛实况。

■ 张琳芃（右二）头球攻门 本版图片 本报记者 李铭珅 摄

■ 升级一新的“上”赛道
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